

EL PABELLON ROJO

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES

Editor y Administrador, JENARO CASTRO MENDEZ

Apartado N° 482 Oficina de Redacción y Administración ●●● 2ª Avenida Oeste ●●● Teléfono N° 97

Este periódico saldrá todos los días, excepto los festivos
Toda la correspondencia debe dirigirse al Editor y Administrador

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Un mes \$ 1.00
Número suelto 5 céntimos
Número atrasado 10
Avisos: precio convencional

Año I **San José, C. R., domingo 7 de diciembre de 1913** **No. 58**

El último reducto

Un esfuerzo más, y los esplendores del triunfo coronarán las legítimas aspiraciones del patriotismo costarricense. Un esfuerzo más, y el último reducto del enemigo en derrota caerá estrepitosamente bajo el impulso irresistible de los soldados de la patria. Volved la vista hacia los cuatro puntos del horizonte y mirad cómo en todas las cumbres se levanta erguida, acariciada por los soplos vivificantes de la victoria, la gloriosa bandera roja. Véd cómo huyen las huestes de la insania y cómo se borran a lo lejos, en fuga precipitada de malhechores sorprendidos, los «andrajos azules», escarncidos por el polvo de la derrota.

Hoy será un día de gloria para Costa Rica: los hombres de sano corazón y de recta conciencia se han unido en espontáneo impulso para salvar a la patria del abismo pavoroso de la anarquía. Ningún sentimiento mezquino ha predominado en los cálculos patrióticos de los hijos honrados de este suelo: salvar la dignidad nacional, evitar la ruina, impedir que los traficantes jugaran la bandera de nuestra soberanía, como los judíos la túnica de Cristo: tales han sido las aspiraciones generosas de los que irán hoy, bien sea bajo la bandera verde o bien bajo los pliegues invictos del pabellón rojo a votar por la ventura de la patria y a conjurar los peligros de la disolución y de la demagogia.

Que el triunfo del patriotismo honrado es un hecho lo pregonan ya los mismos vencidos. Oíd cómo se quejan con plañidos de mujeres. «La fusión—dicen—nos lleva enorme ventaja: la ventaja de diez contra cinco: así no es posible contrarrestar su empuje.» En efecto: la proporción del Partido Civil y del Duranista combinados para salvar a Costa Rica es más que de diez contra cinco. Son cuatro quintas partes de la población, las cuatro quintas partes honradas, sanas y patriotas que se han unido para evitar que una quinta y mezquina parte de ambiciosos y logreros asalte el poder público para convertir la República en festín de sus apetitos y en objeto de sus venganzas.

Ya veréis hoy los comicios: por cada cinco ciudadanos extrañados, ciegos por el engaño o arrastrados por la dádiva, que lleguen vengonzosamente con la papeleta azul, que les quemará la mano como una ascua, veréis llegar diez, veinte, cien ciudadanos orgullosos y satisfechos, conscientes de su deber, impulsados únicamente por el patriotismo, que llevan su voto como una ofrenda leal y espontánea por la salvación de la patria. Por cada cinco ciegos de pasión y de odio, que lleguen con la espuma azul de la rabia en los labios a profanar el derecho augusto del sufragio, veréis diez, cien, mil ciudadanos pundonorosos que ostentarán con altivez sus ideas y que aclamarán el nombre de su candidato sin tener por qué ruborizarse al pronunciarlo.

No; no era posible que Costa Rica cayera al fondo del abismo: Dios no podía desampararla. Es verdad que la tempestad se cuajó sobre el horizonte y que pareció a veces desatarse sobre nuestro suelo: pero la Providencia velaba. Bastó apenas un rayo de sol, del sol de la verdad y de la justicia, del sol esplendoroso del patriotismo, para que las nubes «azules», preñadas de amenazas, se deshicieran como la niebla de los pantanos y brillara de nuevo el cielo límpido y sereno en cuyo fondo se destaca la aurora roja del Partido Civil, la aurora de la paz, la aurora del trabajo, la aurora de la regeneración.

El último reducto, civilistas. Un esfuerzo más apenas y la victoria es nuestra. De las urnas electorales saldrá la verdadera expresión de la voluntad nacional; y esa voluntad soberana ha decretado la extinción del «fernandismo.» Mirad cómo huyen los enemigos, los «réprobos» de la conciencia pública, los traficantes del Templo de la Patria, perseguidos por la execración general. Allí van todos: va Judas, va Caín, van los traidores y mercaderes: los que hicieron

tráfico de la conciencia, los que vendieron la patria, los que escarncieron la Justicia. Allí van, perseguidos hasta por la maldición de Dios.

Un esfuerzo más, valientes civilistas, pundonorosos soldados de la patria. Las alturas se coronan de banderas rojas y de todos los corazones surge un himno a la victoria. Mantened firmes vuestras banderas, llegad serenos y resueltos a los comicios electorales y esperad confiados en la recompensa de la patria. Costa Rica se ha salvado, civilistas, por vuestra cordura, por vuestra decisión y por vuestro patriotismo. Viva Costa Rica! Viva el Partido Civil!

Los Candidatos del Partido Civil PARA DIPUTADOS en el Próximo Congreso Constitucional

- | | |
|------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| <p>PROVINCIA DE SAN JOSE
DIPUTADOS PROPIETARIOS:
Don Juan Rafael Flores Camacho
➤ Luis Fernández Fernández
Dr. don Mariano Rodríguez Alvarado</p> <p>SUPLENTE:
Don Francisco Chavarría Mora</p> <p>PROVINCIA DE CARTAGO
DIPUTADOS PROPIETARIOS:
Licdo. don Arturo Volio Jiménez
Don Jorge Ortiz Escalante
➤ Mario Sancho Jiménez
➤ Marcos Vargas Quirós
➤ Nicolás Jiménez Oreámuno</p> <p>SUPLENTE:
Don Francisco Oreámuno Gutiérrez
➤ José Marcelino Robles Arias</p> <p>PROVINCIA DE HEREDIA
DIPUTADOS PROPIETARIOS:
Don Juan María Solera
Pbro. don Rosendo de J. Valenciano
Doctor don Manuel J. Flores</p> <p>SUPLENTE:
Don Alberto Chaverri
➤ Rubén Quesada</p> | <p>PROVINCIA DE GUANACASTE
DIPUTADOS PROPIETARIOS:
Licdo. don Francisco Faerron
Don Narciso Ruiz</p> <p>PROVINCIA DE PUNTARENAS
DIPUTADO PROPIETARIO:
Don Manuel J. Grillo</p> <p>SUPLENTE:
Don Diego Chamorro</p> <p>PROVINCIA DE LIMON
DIPUTADO PROPIETARIO:
Don Ricardo Mora Fernández</p> <p>SUPLENTE:
Don Víctor Manuel Quirós</p> <p>PROVINCIA DE ALAJUELA
DIPUTADOS PROPIETARIOS:
Licdo. don Luis Anderson
➤ Ariatides Agüero
Prestado. don Alejandro Porras
Don León Cortés
➤ Cesáreo Saborío
➤ Pedro Quirós</p> <p>SUPLENTE:
Don Juan Vega Lizano
➤ Rodolfo Gamboa</p> |
|------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|

La muerte del monstruo

La derrota de don Máximo Fernández es la salvación del fernandismo honrado, del que está constituido por sencillos campesinos y artesanos honorables, que se encuentran mezclados entre las huestes azules: esa derrota, es un fracaso mortal para el Lic. Fernández y sus predilectos, la camarilla directora, que escurre el bulto en los bochichos y salva siempre responsabilidades.

No es una creación de la fantasía: es algo real, los cargos graves que contra el señor Fernández se han formulado. La historia de las \$ 1.100, la prohibición de denuncias de tierras baldías, la proyectada ley de minas, los compromisos de la United y los pactos secretos con los liberales nicaraguenses, no son simples invenciones, son amenazas palpitantes.

Los más perjudicados con el

ma y tranquilidad, no podrán menos que confesar que estuvieron al borde del abismo, en el que iban a precipitarse llevando tras sí los girones lastimosos de nuestras instituciones.

No los culpamos, no los hemos culpado nunca, porque conocemos el origen del mal.

La obra de reconstrucción social será lenta y penosa. Mañana, cuando gobernemos, no será remoto que nuestros colaboradores en la obra de la desinfección nacional, sean muchos de los que hoy se encuentran cegados por el odio e impulsa-

dos por la ambición desenfrenada de don Máximo Fernández y su camarilla, que pretenden tomar al asalto el tesoro público, pasando sobre el cadáver de nuestras libertades.

Los hemos de salvar a todo trance y cueste lo que cueste, para que esos idólatras de don Máximo hagan mañana justicia a los buenos costarricenses señores Yglesias y Durán, al mismo tiempo que condenen la reprobada conducta de su jefe de hoy y enemigo de siempre.

AQUILINO

Los «fernandistas» lloran la derrota

En una hoja suelta firmada por los Secretarios del Partido Fernandista, se quejan amargamente que mientras votan cinco «fernandistas» votarán diez ciudadanos de los Partidos aliados. De este modo,—dicen—la Fusión llevará la ventaja. Por supuesto; pues para algo se unieron los Partidos: para vencer al «fernandismo» en toda la línea. Así, cuando lleguen a votar 100 «fernandistas» ya la Fusión llevará 200 de ventaja.

Vea el pueblo costarricense sino es un hecho indiscutible la derrota del «fernandismo».

Oiga el Gobernador Muertos y enfermos en el Hospital

En vista de la nota del señor Gobernador, dirigida al doctor Zumbado, en la que afirmaba que en el Hospital de San Juan de Dios, no había en la noche del viernes pasado enfermos graves; fuimos hoy a aquel benéfico establecimiento en busca de datos ciertos, que no vinieran del Gobernador, ni de los doctores Aguilar, Barrionuevo y Zúñiga.

Los datos más salientes, son estos: Adriano Vilela, ingresó al Hospital el viernes en la mañana y falleció es: día en la madrugada. ¿Estaba grave?

Marta Cristina Quirós, dió a luz en la Sala de Maternidad del mismo; el día del nacimiento a las 9 p. m. mientras don Máximo vomitaba insultos en la plaza y sus corifeos aullaban horriblemente. ¿Se va enterando el señor Zúñiga, jefe de ese departamento?

Rosalina Vargas, dió a luz a las 12 de la noche del viernes. ¿Qué tal, doctor Zúñiga?

Clara Alvarado, emparentada con una distinguida familia de esta ciudad, dió a luz en la madrugada del viernes. ¿Se van enterando los señores Echeverri y Zúñiga?

Filiberto Mesén, enfermero, está grave de tifoidea. ¿Estamos, doctor Barrionuevo?

El pobre español que murió, mientras don Máximo peroraba, con silencio y cuidados quizás se hubiera rescatado.

Las pobres señoras, que en tan difícil trance estaban, dignas son de más consideraciones.

Ya se ve, al Hospital no van los Ministros: van los que no merecen la más leve consideración ni del Gobernador, ni de don Máximo Fernández, ni de algunos doctores encargados del Hospital.

Conozca el pueblo a sus amigos y compadecca a sus enemigos fernandistas.

¿Quién tenta razón, el Gobernador ó el doctor Zumbado?

UN EX-FERNANDISTA

De última hora La neutralidad oficial en Puntarenas

Puntarenas, 6 de diciembre de 1913. A PABELLÓN ROJO San José

Hoy dirigíse a Presidente de la República el siguiente telegrama:

«Todas las autoridades de aquí, desde el primer comandante hasta el último policial, son fernandistas exaltados.

Teníamos la creencia que se mandaría un refuerzo de algún otro color político, para establecer así la neutralidad política que usted tanto ha dicho desea haya en todas las autoridades; pero hemos sabido que el refuerzo llegaré está formado por solo fernandistas también, de modo que para nosotros las atribuciones que nos confieren los artículos 81, 82, 83, 84, de la Ley de Elecciones serán irresorsias, desde luego que estaremos en poder de autoridades que siempre nos han demostrado hostilidad. Se dice que el partido fernandista procurará, si pierde aquí, anular de cualquier manera las elecciones. Para nuestra defensa personal nos bastamos nosotros,

Pero para el resguardo de documentos, etc., etc., que corresponda a las elecciones no podremos pedir auxilio a la autoridad integrada por quienes está, porque sería meter al enemigo en casa.»

Corresponsal.

Nota de «El Pabellón Rojo»

El telegrama nos llegó anoche en conclusión por pasar de 200 palabras, pero basta para indicar que en Puntarenas es un mito la decantada neutralidad de que se blasona. Si se quiere que haya libertad y justicia, el señor Presidente debe ordenar energicamente que en Puntarenas se respete a los ciudadanos. De otro modo tendremos derecho para creer que no se respeta la ley como es debido y que solo en apariencia se respetan los derechos de los ciudadanos.

Actualidades políticas e... impolíticas

Don Máximo Fernández ha traspasado las fronteras en alas de esa sublime deidad que llaman gloria.

Benedicte, domine! ¡Paso al prócer! ¡Descubramonos!

La *Discusión*, periódico que se edita en la Habana y uno de «los voceros más autorizados del continente» publica su retrato, presentando al gran repúblico como el candidato popular de Costa Rica. Con regocijo comunica *El Pájaro Azul* a sus lectores la popularidad de don Máximo... pasada por agua.

La «actitud» de *La Discusión* respecto al difunto caudillo azul, no alterará el orden de los factores en el desconsolado seno del fernandismo; será sepultado hoy con los honores que por clasificación le corresponden.

Y *Perseo*, ante la soledad que le rodea, exclamará como el baturro del cuento: ¡mi gozo en las negras profundidades de un pozo!

La publicación de un retrato, con notas biográficas enciclopédicas, al pie, hecha por uno de los grandes periódicos de información, suele ser una novedad para algunos pocos que nadan fuera del grande océano de la prensa; para los que bogamos en él suelen ser.

Ilusiones... engañosas «vivan como el placer!»

Los grandes diarios de información tienen secciones de clichés con biografías a tanto la pulgada y a tanto la línea. El bombo que quiera darse el agraciado hace subir o bajar el precio.

El señor, amigo y coterráneo don Máximo Fernández cruzó el mar Caribe. Bien abrigado, con un cheque al portador, cayó en el departamento de anuncios de *La Discusión*, allí le concedieron el pase al taller de fotograbado, pasó a la plancha respectiva, salió a luz y hoy tenemos al caudillo azul tan derrotado como en sus mejores tiempos, pero haciéndole la competencia, en eso de popularidad, al hombre del bacalao a cuestas con que se engalanaban los clichés que anuncian la Emulsión de Scott.

El desfile de la «gran» figura política, del candidato «popular» costarricense, podrá llenar de justísima satisfacción, de inmenso regocijo a los chicos de *El Pájaro Azul*, concediendo al «agraciado» patente de héroe familiar; pero lo que son votos... ha muchos días que en la aritmética del fernandismo sólo figuran operaciones de resta.

A pesar de la presentación y del cheque debemos alegrarnos de que el retrato de uno de nuestros paisanos más corpulentos, haya traspasado las fronteras, pretendiendo la consagración mundial en posición estudiada y a tantos pesos la pulgada lineal.

Como al fin somos hombres, no exentos de vanidad, el «paso de a cuatro» de don Máximo Fernández, por las hospitalarias planas de *La Discusión* nos causa orgullo; y ese orgullo sería muchísimo mayor si a la luz

pública hubiera salido acompañado de los eminentes oradores, gloria y prez del parnaso fernandista, señores Merlos y Umaña.

Entonces sí que batiríamos palmas, porque se les haría justicia, en junto, a los tres hombres más grandes que han visto los siglos.

Antier entró en funciones la bomba Knox.

En la plaza del Hospital había celebrado oficio de difuntos el fernandismo, en presencia de seis mil, según informe del fontanero municipal, persona abnegada que suele dar sus instrucciones... para los casos de lluvia.

Terminados los responsos, dirigiéronse, en anárquica manifestación—como siempre— a la casa del difunto caudillo azul, pasando por la calle donde se halla situado el Club central civilista.

Como a pesar de los buenos deseos del fontanero municipal, gritaran sus correligionarios con la fuerza del energúmeno, los civilistas se vieron en la necesidad de darles una lección de urbanidad, de la que los fernandistas se acordarán durante las veinticuatro horas que les quedan de vida.

¿Y de la bomba Knox? A ella vamos.

Monge, el famoso coronel, brilló por su ausencia. No formó parte de las constelaciones que en el cielo se veían.

Monge está muy ocupado en resolver el problema de representación—cuándo volverá a la Magnolia—para descender a tales pequeñeces.

Como la lluvia arreciaba, con detrimento de piel y traje fernandista, salió a la calle la bomba Knox con el santo fin de refrescar a los ánimos.

¿Los calmó? Cumplió su oficio, gritando a voz en cuello la masa ignara que el municipio mantiene: ¡Viva el Réprobo! Vivan las £ 1.100!

De esos desmanes muchos culpan al coronel Guardia.

No hay razón para ello. El eterno joven cursó su carrera en Villadolid; sabe mucho de: Pre...párense para... montar... ¡A... ca...ba...llo...! ¡En divisiones de a cuatro... por la derecha...! Mar...cheeeen...!

El antiguo cadete de Villadolid conoce al dedillo la equitación; monta a maravilla.

Pero de apagar incendios...

Ay balansé, balansé balansé es un gran balle, que cuando lo baila usted siente un coaquille grandel

Después de todo... La bomba Knox cumplió antenoche con su oficio.

Respetuosamente me quito el pañolón ante el señor comandante de la segunda sección de policía.

En estos tiempos turbulentos, Montandón es el arco iris que calma todo diluvio.

Por algo la Mancha Brava le entregó el bastón un día de Noche Buena.

Compadezcamos a Monge y aplaudamos a Montandón!

MALVALOCA

Atrás los eternos traficantes del pueblo

Civilistas: cuando un miserable traficante de vuestro cuerpo y de vuestra conciencia os tienda la mano con una moneda, tratando de poner precio a vuestra libertad, a vuestras creencias, levanta la mano y sin escrúpulos cruzad aquella descarada faz como Cristo cruzó las espaldas de los mercaderes del Templo.

Libre es el hombre que prefiere la miseria a la ignominia; libre es el hombre que sostiene su fe sin miedo ni titubeos, así como la sostuvieron los mártires del cristianismo, cuyas vidas, sacrificadas por sostener la gran doctrina del Redentor, son el pedestal sobre que descansa la libertad, que hace al hombre libre y absoluto dueño de su conciencia. Civilista, no vendas tu libertad, no te entregues como el cerdo en el mercado, por un puñado de monedas.

Civilista: piensa que cada colón que gastas en la propaganda es un pedazo de Costa Rica que se cogerá el extranjero; no olvides que los americanos y algunos europeos están sosteniendo esta campaña fernandista.

¿Que, con qué idea? Pregúntenselo a compañías extranjeras, a empresas y a almacenes también extranjeros.

¿Regalan esa plata? No: esa plata es la venta de la patria, es convertirse de dueño en sirviente, en esclavo; y no te saldrá otro Juan Santamaría porque será apoyado por Máximo Fernández firmando los títulos de propiedad con el mismo cinismo con que firmó el recibo de las £ 1.100.

¿Quiéres seguir siendo costarricense? No permitas, oponte con tu voto a que triunfe el eterno gitano que está cambiando a su madre por una burra.

Acuérdate del que por salvar a la patria del infame filibustero, murió acribillado a balazos en Rivas con los nombres de *Patricio y Madro*, en la *apetada*, que envolvió el corazón de aquel gran patriota y mejor hijo.

Atrás los que no tenéis ideales ninguno para el pueblo! ¿Queréis más plata, no habéis sacrificado bastante al pobre pueblo? ¿No tenéis bastante con sacrificarlos como a bestia alquilada sino que pretendéis comprarles la conciencia para después llenaros la boca diciendo que el pueblo es un *canalla*, que se vende. ¡Miserables! Si sois vosotros los que lo envilecéis, si sois vosotros los que lo prostituís! Atrás, judíos, el costarricense es un hombre no es una mercadería. Atrás, id a comprar ramerías con ese oro extranjero.

Maldito sea de Dios y de los hombres el que por cobardía o por unas monedas contribuya a que esta Costa Rica, siempre tan libre, siempre tan noble, caiga en poder de esos lagartos, cuyos buches no se sacian nunca.

Atrás los piratas modernos! Viva la libertad del sufragio! Viva los pueblos libres! Viva el que no compra ni vende! Viva Rafael Yglesias Castro!

Todos a votar por él, que les dará trabajo bien pagado, educación a nuestros hijos y amparo a la honra de nuestros hogares.

PACO ROJO

Suscribase a "El Pabellón Rojo"

MOLINO COSTARRICENSE

HARINA

Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado Agentes Exclusivos de nuestra harina, en la forma siguiente:

**SAN JOSE, Segundo Zonta
CARTAGO, Luis Felipe Odio
HEREDIA, Negrini Hermanos**

Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir sus pedidos a los respectivos Agentes.

LINDO BROTHERS

Sombrería Moderna

de Roberto Maroto B.
Fabricación de Sombreros
Ventas por mayor y menor de sombreros de fieltro... Especialidad en el arreglo de sombreros, chisteras y bombinas
Procedimientos rápidos para limpiar sombreros de paja y de paja en pocos minutos; no uso de gomas, ácidos ni azufre. Devolviéndoselo a usted como lo compró, es decir, nuevo completamente. La única Sombrería que hace estos trabajos.
El precio lo pone el cliente.

Jardinería "La Primavera"

de Andrés Brenes Picado,
Especialista en coronas, palmas y canastas
Esta Jardinería queda a 200 varas al Este de la Botica Española, por la Soledad.
Baratura, puntualidad, honradez y buen gusto en el trabajo.

Casas de alquiler

En la Estación del Pacífico tengo varias casas que alquilo, con preferencia a familias sin niños.
CARLOS PALMA

Los agentes

EL PABELLON ROJO

que no hayan rendido sus cuentas del mes de Octubre próximo pasado, se les suplica hacerlo antes de fin de mes. Se les ruega además llenar y remitir la *carta cuenta* que se les envió con los recibos.—
EL ADMINISTRADOR

La Vencedora

Gran Carnicería en el Mercado de esta Capital, de los hermanos Guillén.
Diariamente hay carnes frescas y apetitosas—por su gordura—de res, ternero y cerdo, a precios módicos.
Servicio cumplido a domicilio, y atención esmerada a todos los favorecedores, tanto antiguos como nuevos clientes.

EL GRANERO de Rómulo Artavia

Venta de granos al por mayor y menudeo.
Compro y vendo café al por mayor y menor.
Se reciben granos en comisión. Local que ocupa, en los bajos de la casa de la antigua botica de la Violeta.

¡GRAN EXITO!

Obtendrá en sus empresas el que se vista en la acreditada **Sastrería Española** de Gregorio Expósito

por la elegancia de su corte y la calidad de sus casimires, predisponen en favor del que los trae.
También trabaja llevándole el paño, sin que por eso aumente el precio de la hechura.

ACABA DE RECIBIR UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES
No olvide la dirección:
Calle Central — 25 varas al Oeste del Mercado — Frente a Mr. Asch

Casa de Salud

— del —
Doctor Mariano Rodríguez
PARQUE NACIONAL
San José Costa Rica

LA BARCELONA

de ANTONIO MONTEALEGRE
Vinatería, Taquilla y Pulpería
Importación Directa

Fábrica de los nunca bien ponderados PUROS de tabaco de CACHÍ, sin competencia en el país. Existencia permanente de puros secos.
SE ATIENDE TODO PEDIDO, POR PEQUEÑO QUE SEA



CREMA VIRGINIA

Quita las manchas y conserva limpio el cutis

El abrigo de los niños Para las elecciones

No es a la Gota de Leche sino al Abrigo de los Niños a lo que se refiere el siguiente aviso:
Suplico a las personas de Guadalupe a quienes envié circular de «El Abrigo de los Niños», no olviden que los donativos que estén dispuestas a hacer a los pequeños menesterosos, deberán enviármelos a mi domicilio, lo más tarde en la primera semana de diciembre.
ANA ROSA CHACÓN, Secretaria.

Juan Rafael Rodríguez

Las mejores Cervezas fabricadas en el país

TRAUBE

Hielo y Aguas Gaseosas de calidad inmejorable

De Escobal de Atenas De Puntarenas

Habla un honrado hijo del pueblo

Para que se convengan nuestros enemigos de la popularidad de nuestro egregio candidato, publicamos a continuación un reportaje sostenido por un honorable vecino del distrito de Escobal de Atenas, con el exdiputado don Ramón Rodríguez M.

«Viniendo yo de prestar el juramento como miembro de la mesa electoral auxiliar que se ha de poner en Escobal, me encontré con 6 fernandistas, quienes me llamaron para recibir un regaño del jefe de ellos, Ramón Rodríguez U., que me dijo:

«Idiay, Campos? Vosotros contá bamos con usted y se hizo civilista. A lo que le contesté: ¿Cómo pueden contar con lo que no tienen? He sido neutral hasta la fecha y ahora he aceptado obligaciones civilistas, y soy civilista comprendiendo que así debe proceder todo ciudadano que ame a su patria».

A lo que me contestó: «Por qué es civilista cuando usted debe saber que Yglesias es el hombre más malo, y habiendo hecho tantas maldades le acompaña? Yo le dije: «Tengo conocimiento del señor Yglesias y comprendo que será buen presidente y sé verdaderamente que él no castiga personas sino delitos, y por eso la gran mayoría del país cifra en él sus esperanzas, llevándolo a ocupar la primera magistratura de la nación».

Díjome entonces: «A usted le gusta que Iglesias haga más males como tantos que ha hecho». Le contesté. «Quien comete el delito, tiene irremisiblemente que pagarlo; y por eso cuando yo paso por donde está una víbora, como dice usted que es Yglesias, paso con cuidado sin amenazarla ni ofenderla, porque sé que es lista y puede picarme».

«Pero habiendo otra víbora peor que la mano de piedra, que está siempre volcada con su «panza» blanca para arriba, con su mandíbula de abajo más corta que la de arriba y meneando siempre una trompeta que tiene, como en señal de halago para que vayan cayendo insectos venenosos para engu-

llírselos y tomar así más veneno».

«Esta es la víbora de Máximo Fernández a la cual debemos de huírle más que a ninguna otra, porque a pesar de estar completamente lleno del veneno de sus ambiciones, se atrae a los insectos venenosos que son todos ustedes muncípes bagabundos, que en lugar de estar vigilando los intereses del pueblo, andan de casa en casa y de individuo en individuo atrayéndose las voluntades con engaños, con mentiras y con farsas».

A lo que me contestó: «Por qué es civilista cuando usted debe de saber que Yglesias es el hombre más malo y habiendo hecho tantas maldades le acompaña? Yo le dije: «Tengo conocimiento del señor Yglesias y comprendo que será buen presidente y sé verdaderamente que él no castiga personas sino delitos, y por eso la gran mayoría del país cifra en él sus esperanzas, llevándolo a ocupar la primera Magistratura».

Rodríguez dijo: «No lo quiero; sin embargo oigo sumisa. Yo le contesté: «Don Ramón, entonces usted no entiende ni lo que hace; porque siendo usted al menos maestro de capilla, no sabe que el padre Rodríguez, como persona, es uno y después de revestido en el altar representa a Jesucristo ofreciéndose en sacrificio a su Padre Eterno. Yo no creo, don Ramón, que usted me compare al padre Ricardo con don Máximo, pues eso equivale a comparar el oro finísimo con el estaño más negro. No se puede comparar una persona con otra; pues el padre Rodríguez puede representar a Cristo en el altar y por el contrario Fernández no podrá representar al diablo en el mundo».

Con esto dieron vuelta y siguieron su rumbo. Yo seguí el mío: ya enterados me dijeron que el que acompañaba a Yglesias no era ciudadano republicano. Les dí las gracias por reconocerse como extranjero monárquico.

A. CAMPOS A.

Escobal, 3 de diciembre de 1913.

Forros fernandistas

(POR TELEGRAFO)

A EL PABELLÓN ROJO

Limón, 5.—Guarda de aduana José Arce, con pase oficial, fuese el lunes a Santo Domingo regresando hoy con 15 individuos que nos quieren meter de forro el domingo, como votantes.

Todos estos traían pases oficiales, extendido por el ministro señor Castro Quesada, a favor de C. Solís, G. Fernández, J. R. Sibaja, M. Gutiérrez, J. Muñoz, J. Ricardo, F. Benavides, J. Arce, A. Arce, A. Bolaños, E. Fernández, J. Gamboa, A. Chacón, M. Alfaro, J. Villalobos.

Gran indignación ha causado este hecho insólito.

Corresponsal

Gran reunión

(POR TELEGRAFO)

Palmare, 5.—Acabamos de celebrar magnífica reunión en ésta. Club y calles atestadas.

Civilistas entusiastas más. Ocuparon tribuna Figueres y Villafranca.

El primero analizó programa civilista y el segundo el manifiesto que acaba de circular, firmado por Máximo Fernández. Lo calificó de «último anzuelo, sin carnaza, para pescar incautos».

Este pueblo es netamente civilista. Siéntese en el ambiente del triunfo de nuestra causa. Pulan las hojas fernandistas.

Corresponsal

Los fernandistas no apuestan

(POR TELEGRAFO)

Poás, 5.—Lino Salas, fernandista, no aceptó una apuesta que propuso Cástulo Murillo, duranista, de \$ 1.000 a que don Máximo no tiene mayoría absoluta.

Domingo Chaves a puesta \$ 5.000 en las mismas condiciones y aún no ha habido quien pare ni una ni otra, y esto en la provincia de Alajuela.

Ya patalea

Llegó el tal Umaña vestido de cura, a dejar oír su vocabulario de cloaca inmunda, y exhibirse como buen fernandista ante el público de esta localidad.

Es increíble que un padre y sacerdote de una religión como la católica, sea capaz de vomitar en una tribuna tanta indecencia y tanta injuria como la que echa a borbotones este extraviado y demente cura, que en castigo de sus desmanes no lo tiene al servicio religioso el señor Obispo.

Figúrese el lector cómo será el vocabulario asqueroso de este hombre, que dos oyentes del partido neo salieron del Club y abandonaron el recinto escandalizados por la fraseología de burdel que oyeron. No pudieron resistir ese lenguaje y se introdujeron a la Magnolia, donde les oímos protestar enérgicamente de aquel cura y manifestar a todos que jamás hubieran creído que un sacerdote fuera más bajo en su oratoria que Darío de la Perra, Merlos y otros *sátrapas* que tiene a su servicio Fernández.

Desde luego, estos señores no votarán por don Máximo y así como ellos habrá otras gentes que también protestarán de un partido en que militan seres tan anormales como esos.

Sigue la fiesta

Es de todo punto escandaloso el hecho de que con guaro quieren los azules conquistar adeptos y atraerse las simpatías de los contrarios.

Fuera de la indignidad del proceder, creemos que con esto están los fernandistas dando muestra de su debilidad y manifiesta impotencia. Esto es sencillamente la prueba más palmaria de ladegeneración a que han llegado las huestes azules, pero no obstante que hay individuos que los explotan y aceptan el licor y dinero que ellos regalan sin que con eso consigan un voto más.

Todo está listo para la batalla final y aquí, como en todas partes, nos preparamos para batir en toda regla a ese enemigo desleal y traidor que está deseoso de atrapar el poder, pero que de ninguna manera lo conseguirá.

Que sigan tirando el dinero a manos llenas; que continúen corrompiendo las conciencias de los costarricenses. Ya están en vísperas de elecciones y el plazo que les queda es corto para que prosigan traicionando con el honor nacional. Ya el domingo se terminará esa comedia y estaremos celebrando nuestro triunfo, que es doblemente hermoso porque hemos luchado contra los desafueros de la autoridad, las complacencias del poder y la influencia de las municipalidades.

Saludemos a Costa Rica por el triunfo de la democracia y de Rafael Yglesias Castro.

Corresponsal

APUESTA RUMBOSA

\$ 50.000 vende al año y con \$ 5.000 de gastos a lo más, fuera de negocio de granos y con el aliciente de la clientela de las minas, el establecimiento de tienda, pulpería, botica y licores: se vende en San Mateo. Precio de ganga y se admite en pago propiedades en San José. Establecimiento fundado hace cuarenta años. Para tratarlo con Ernesto Valverde, 50 varas al Sur de la Botica Francesa.

DIRECTORIO PROFESIONAL

LUIS ANDERSON

ABOGADO
Despacho: Esquina Calle 4ª Sur y 2ª Avenida O. Altos de la casa de doña María Alvarado, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Víctor Orozco

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO
Oficina: Club Central Civilista, 50 varas al Oeste del Parque Central. Teléfono 97.
Horas de despacho: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Joaquín Aguilar

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO
Oficina: Su casa de habitación, situada 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, Calle 4ª Sur.

ALFREDO VOLIO

ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: Casa de don Nicolás Casacosta, Cartago.

ARTURO VOLIO

ABOGADO Y NOTARIO
Despacho: Frente a la casa de habitación del Gobernador don José María Peralta, Cartago.

Doctor José Ma. Castro F.

MEDICO
Consultorio: 2ª Avenida Oeste, frente a la casa de D. Rafael Iglesias.

Doctor Emilio Echeverría

MEDICO Y CIRUJANO
Consultorio: Calle 5ª Norte, frente al Teatro Variedades, oficina del Dr. Gerardo Echeverría.

Francisco V. Sáenz

ABOGADO
Despacha en la oficina del Licenciado don Carlos Sáenz.

Isidro Marín Calderón

ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: Calle 5ª Sur, frente a la Tesorería de la Junta de Caridad.

Dr. Gerardo Echeverría A.

ABOGADO Y NOTARIO
Bufete: Calle 5ª Norte, frente al Teatro Variedades.

CARLOS SAENZ

ABOGADO Y NOTARIO
Bufete: 2ª Avenida O., contiguo a D. Juan R. Mata y frente a Leiva y Cº

Doctor Mariano Rodríguez

MEDICO Y CIRUJANO
APARTADO 850 TELÉFONO 147
Horas de consulta: De 10 a 11 a. m. y de 12 a 2 p. m.
En la Nueva Casa de Salud, lado Oeste del Parque Nacional.

Doctor Federico Zumbado

MEDICO Y CIRUJANO
Consultorio: 2ª Avenida Este, frente a la Capilla del Sagrario.
Horas de consulta: De 11 a. m. a 12 m. y de 12 a 4 p. m.

Doctor Francisco Cordero

MEDICO Y OCULISTA

RAMON BUSTAMANTE

ABOGADO Y NOTARIO
Bufete: frente a la Casa Presidencial

Miguel A. Velázquez

MEDICO CIRUJANO

Francisco Alpizar

AGRIMENSOR
Oficina: Calle 5ª Sur, N° 1, contiguo a la Nueva Botica de San José.
Horas de despacho: De 12 a 2 p. m.

Doctor Teodoro Picado

MEDICO CIRUJANO
Consultorio: Calle 6ª Norte, frente al costado Este del Mercado, contiguo a «La Reforma».

Harina Gold Medal

Manteca de chicharrón

Azúcar de tercera

Teléfono No. 198 - Apartado No. 146
Tomás Fernández y Hno. Almacén de granos

LA COLMENA

CONFITERÍA, JALEAS Y FRUTAS
CRISTALIZADAS NACIONALES
— TODO HECHO EN EL PAIS —

Refresquería, Helados de Crema, Tostetes
y Confites de todas clases

Aseo esmerado, buen trato y todo a mitad de precio

Haced una visita y quedaréis satisfechos

El día 1º de octubre del corriente se abrirá al público

Avenida Central — Esquina del Hotel Central

PABLO TORRENS

Magnífica oportunidad

para invertir dinero con positivo provecho

Una casa muy bien construida contra temblores, elegante y cómoda. Cuatro casitas pequeñas.
Un local esquinero para comercio, con salón para billar y bodegas, que ocupa actualmente con pulpería don Manuel Segura, punto de mucho movimiento.
Situación: 100 varas al Norte de la Plaza del Ganado, Avenida 12 Este y Calle 9ª Sur.
Todo forma una sola finca y se vende en condiciones favorables. Entenderse con Ignacio Merino P. o con Max. Bustamante.
18 de octubre de 1913.

HAMBURG-AMERICAN LINE

ATLAS SERVICE

Los siguientes lujosos vapores de la Compañía salen de Limón semanalmente para New York, y hacen escalas en
Colón, Kingston (Jamaica) y Santiago de Cuba.

Además, los vapores «PRINX JOACHIM» y «PRINX AUGUST WILHELM» tocan en Pearl Lagoon (Nicaragua). Los

«PRINX AUGUST WILHELM»	«CARL SCHURE»
«E. L. BOAS»	«PRINX JOACHIM»

Los vapores «CARL SCHURE» y «E. L. BOAS» tocan en Santa Marta (Colombia)

Es la ruta más rápida para la Exportación de Café.
Todos los vapores tienen Médicos y Camareros.

Para pasajes y más detalles, en las oficinas del Agente en San José y Limón.
John M. Keith, Agente General

El Gran Baratillo de Cartago

Es la Tienda que más barato vende en San José, Artículos para Señoras y Caballeros a mitad de precio

SURTIDO COMPLETO Y TODA CLASE DE GÉNEROS

Tenemos a la venta preciosos botones políticos de los candidatos señores Yglesias, Fernández y Durán y unas bonitas papeleras con los retratos de los tres candidatos.

Baratillo Permanente de JOSE AVILES (a) Valbuena
Calle del Tranvía—Frente a LA MARINA, en el Mercado

GABINETE DENTAL

DEL

DR. O. J. SILVA

CIRUJANO-DENTISTA

Calle de la Estación al Atlántico,
50 varas al Oeste del Parque de Morazán

HORAS DE OFICINA:
De 8.30 a. m. a 1 p. m.
De 3.30 a 7 p. m.

ESPECIALIDAD EN FUENTES, OORONAS, DIENTES DE ESPIGA, ETC., ETC.

EXTRACCIONES COMPLETAMENTE SIN DOLOR

BASIGO Y ALVARADO

Almacén de Géneros y Abarrotes

Han recibido y venden a precio sin competencia, y exclusivamente por mayor, ARROZ, TABACO VIRGINIA, GANGOCHES, ZARAZAS AMERICANAS, ZÉFIROS, CASIMIRS INGLSHS, LOZA, CRISTALERÍA Y OTROS artículos.

UNICOS IMPORTADORES

del Papel para Oigarrillos marca «Serrano»
y del famoso Betún para Calzado «Oordin»

Habiendo ampliado este Departamento y cuidadosamente seleccionado las calidades de los artículos, podemos ofrecer un variado surtido en

GALLETAS PEER FREAN & CO.

Mermeladas Trevijano — Frutas Españolas en frascos — Jamones York
Tocinetas Hunter's — Conservas de Heinz
Higos rellenos con guindas — Dátiles en conserva — Dátiles rellenos
Féculas y Sopas Knorr — Sopas Campbells

AL SIGLO NUEVO

Departamento de Víveres al Menudeo

SARDINAS, CARAOLES, ALMEJAS, VAINICAS, etc.,
de las mejores marcas francesas y españolas

No olvidarse de los famosos **VINOS TINTOS** y Españoles para familias

A Herrero & Co

Sueltos de Crónica

¿La necesitan?

El fernandismo de salón, ha aconsejado al fernandismo callejero que propale por todas partes que cuenta con el apoyo oficial: en su espantosa caída pretenden arrastrar por el lodo la dignidad del gobierno y no será remoto que a él acaquen su derrota.

Por última vez decimos: el presidente empeñó su palabra de honor afirmando que es neutral en esta campaña. Busque otro amparo el fernandismo y caiga con dignidad, si puede.

Desengaño

La Directiva Central fernandista, casi se muere ayer de un ataque nervioso, al confrontar sus registros privados con las fuerzas efectivas en esta ciudad. Son más de mil quinientos, los fernandistas que apareciendo en los registros, no aparecen personalmente.

Que no se devanen los sesos buscando esos partidarios: muchos están en las filas civilistas, algunos en las duranistas y no pocos son siempre «forros».

Ya verán cómo en San José no votan ni mil fernandistas de verdad.

Al parodiarnos nuestra medida de enviar tarjetas personales, el más terrible desengaño los tiene desmoralizados.

Mejor de salud

Don Manuel Alfredo Casal sufrió una delicada operación en la casa de salud de los doctores Uribe y Espinosa. Celebramos que el señor Casal esté ya fuera de peligro y convaleciente, desde ayer, en su casa de habitación. Deseamos su pronto restablecimiento.

Ataque repellido

Un grupo azul atacó el Club central civilista y recibió una felpa fin de siglo: a las pedradas se contestó a puntapiés y silletazos. Este ataque fue un calzo de la marea de la esquina de la Magnolia. Se han convencido los azules de que con nosotros no vale ninguna clase de armas que esgriman en su derrota.

Abuso

Con el pretexto de un incendio lanzaron el viernes en la noche la bomba Knox a toda máquina, por la Avenida Central.

Entre los fulgores de la civilización, fué aquella una escena salvaje: iban delante los encargados de las mangueras, seguidos por una turba de mujeres y chiquillos, gritando vivas al difunto don Máximo.

Detrás iba la Knox, atestada de bomberos, que con los desvainados cuchillos levantados, gritaban muertas a Yglesias y a Durán, secundados por unos doscientos fernandistas que iban detrás.

Las gentes, alarmadas, salían a las puertas de sus casas y veían desfilr aquella turba desenfrenada, que gritaba de un modo feroz.

Quinientos cafres ebrios, mil apaches enloquecidos o dos mil

lobos aullando, no habrían armado tanto ruido, como esos pobres sugestionados por el odio de un ambicioso.

El cuerpo de bomberos es pagado por todo el vecindario. Lejos de ser una garantía, constituyen una amenaza social. La bomba fué pedida para extinguir incendios y no con fines políticos.

El fernandismo, que desmoraliza los pueblos, pretende prostituir nuestras instituciones. Hágase vigilar por la policía ese cuartel de bomberos.

Energúmenos

En la última reunión azul, en la plaza del Hospital, el *insigne* y sus *oradores* estuvieron a la altura de su fama. Los azules aullaban de entusiasmo, arastrados por la nobleza de las ideas defendidas por Umaña, Zavaleta y Mr. Max. Se necesita una idiosincrasia especial para no envenenarse con los discursos azules.

Boletín de victoria

Las noticias recibidas hoy en la mañana y el sábado en la tarde, de las directivas de provincias, no pueden ser más alentadoras.

Las invencibles huestes rojas se aprestan, como un solo hombre, para ejercer el sagrado derecho del sufragio.

No hay que temer chanchullos en las mesas, presididas, casi en su totalidad, por fervientes defensores de nuestra causa.

A votar, civilistas; a votar y vencer en toda la República!

Hoy en la noche se verán las confirmaciones de nuestras victorias, en las pizarras del Club Central.

No hagamos caso de amenazas, bolas ni tentativas de sobornos de los desmoralizados azules.

El pendón rojo flameará victorioso de uno a otro confín del país.

Sabemos cuántos somos y a dónde vamos.

A vencer, valientes civilistas!

Pases

En estos últimos días de mediación política, hay baratillo de pases de ferrocarril a Limón y Puntarenas a 2 y 3 colones: parece que se hubiera descubierto una mina de pases.

Esos documentos al portador, llevan las firmas: Manuel Castro Quesada y Juan Rafael Acuña.

Lo que no nos cuesta, volvámonos fiesta.

Una víctima

En Escasú fué sorprendido un azul comprando votos para el fernandismo: comprobado el delito ante testigos, partió en el acto una comisión duranista de esta ciudad, a fin de sentar responsabilidades.

Habrán unos cuantos inocentes fernandistas, que se verán en dificultades ante los tribunales. Ya lo saben, andar muy derechos, o te expones a visitar la penitenciaría.

El triunfo indiscutible del civilismo

El partido civil organizado en toda forma en la República, desde hace seis meses, su primer cuidado fué levantar un censo en cada pueblo del país, hasta en lejanos caseríos, en el que se consignaba con toda rigurosidad el número de civilistas, fernandistas, duranistas y neutrales, todos con sus respectivos nombres y apellidos, con el fin exclusivo de estar convencidos cuántos eramos y cuántos eran los contrarios; y como la mayor parte de ellos acusaba una mayoría sobre los contrarios, es

desde entonces y con toda seguridad que contamos con el triunfo.

Con las listas de sufragantes, una vez que quedaron en lo que debían ser, se ha venido a comprobar la certeza de nuestras aseveraciones; pues en una gran mayoría de las ciudades y pueblos de la nación, inclusive la capital, el civilismo ha quedado encima de los otros partidos; y aun más todavía, podemos asegurar que nuestro número se aumentará el día de las elecciones con muchísimos de los votos que hoy aparecen como de los otros bandos.

Nuestro partido civil era bastante grande desde hace mucho tiempo; pero de cuatro años a esta parte tomó más

ALMANAQUE 1914

... PARA ...

— POR —

PEDRO N. GUTIERREZ

Está de venta en la

LIBRERIA ALSINA

San José, C. R. Apartado 249

La Junta Electoral Provincial de San José

Avisa

Que recibirá las papeletas, registros y demás papeles que las Juntas Principales y Auxiliares deben entregarle, una vez concluida la votación del siete de Diciembre corriente, en la Comandancia de Plaza de esta provincia, el mismo día siete, de 6^h a 9 p. m., y los días siguientes de 12 m. a 2 p. m.

San José, Diciembre 3 de 1913.

EMILIO ECHEVERRÍA.—Pte.

MATÍAS TREJOS

MANUEL BEJARANO

Las papeletas

— de los —

partidos Civil y Duranista

Las papeletas de votación combinadas de los partidos Civil y Duranista son exactamente iguales en las Provincias de Limón, San José, Heredia, Puntarenas y Guanacaste; difieren en algunos nombres en la Provincia de Alajuela y son enteramente diferentes en la de Cartago.

Así ha sido convenido entre ambas agrupaciones, entendiéndose que todos los Candidatos al Congreso que en ambas listas figuran están dentro de las condiciones del Convenio; es decir, lo sostienen y lo cumplirán.

La Directiva Central del Partido Civil

empuje por la cultura que en todo tiempo y en toda parte ha puesto en práctica, pues constantemente se le han ido agregando, no sólo de los otros partidos, sino un inmenso número de neutrales de toda la República, lo que hemos venido comprobando con el sin número de protestas y adhesiones que hemos venido publicando.

Por la completa seguridad que hemos tenido en el triunfo, es por lo que el partido civil no ha hecho—ni hará—ostentaciones de fuerza, pues si el 31 de agosto se improvisó un recibimiento a nuestro digno Jefe y Candidato a su regreso de Guanacaste, no fué con la intención de hacer una manifestación de fuerza, sino un simple recibimiento de bienvenida; es decir, como hemos tenido convencimiento de los que somos en cada parte, no hemos tenido necesidad de hacer apariencias de ningún género.

Tampoco hemos ocurrido al engaño con publicaciones de directivas, protestas y adhesiones falsas, ni con vistas de reuniones en fotografías, haciéndolas diez veces más grandes de lo que son.

Las reuniones que el partido civil ha hecho, han sido solamente con sus partidarios y a la vista de todos han estado y jamás les hemos centuplicado su número, porque el partido civil detesta la mentira y el engaño, pues son medios indignos que rechaza la honradez política; y esto no sólo se ha observado en la capital, sino que se ha acostumbrado a hacerlo en todo lugar, pues jamás de parte alguna se ha dado un informe que no sea verdadero.

El partido civil siempre se ha caracterizado por su honradez y por su honorabilidad.

El triunfo, pues, del partido civil por mayoría absoluta en todo el país, es un hecho verdadero.

VICO.

Teatro Variedades

LUNES 8 DE DICIEMBRE

Espléndida función en la que se estrenará el magnífico drama en 3 partes

EL NABAB

Gran matinée a las 2 y 30 p. m.

Véanse argumentos de

EL NABAB

MARTES 9

Sensacional acontecimiento

EL GRAN PABLO

presentará por segunda vez su famoso experimento de escaparse de una nueva caja reforzada con zunchos de hierro, la cual será colocada sobre una plataforma que aleja toda sospecha del uso de escotillón en el piso del escenario.

Suscríbese

a "El Pabellón Rojo"

A 20 céntimos

Se pica tabaco a \$ 0.20 el kilogramo. Frente a la Casa de Refugio y al lado de la casa de don Julio Castro.

JOAQUÍN GIL

Suscríbese

a "El Pabellón Rojo" Suscríbese a El Pabellón Rojo

LA VILLA DE PARIS

Es la Sastería de Moda en San José

ESPECIALIDAD EN TRAJES DE FRAC Miguel Borrás

¿Por qué la

Funeraria de Manuel Campos Hros.

es la mejor?

Porque todos los útiles son nuevos: coches, inebres, catafalcos y el más elegante juego de candelabros, y damos más barato, porque nosotros mismos hacemos las cajas y nos esmeramos en que sean lo mejor posible. Comparad servicio y precios y os convenceréis.

Cuesta de Moras — Teléfono 330

EMPRESA DE ARENA DE RIO GRANDE

Oficina: Contigua a Wolf
Teléfono 218

San José

IMPRESA
LA MEJOR DEL PAIS

FOTOGRAFIA
LA MAS ARTISTICA

LIBRERIA ALSINA

Avenida de la Estación, Calle 4^a Norte

NOVEDAD Y ECONOMIA

PAPELERIA
DE GRAN LUJO

ENCUADERNACION
DE PRIMERA CLASE

ANTONIO RUIZ Y HERMANOS

JEREZ DE LA FRONTERA

Cosecheros, Almacenistas

y Exportadores de Vinos

Fabricantes de Aguardientes y Cognac

Depósito Permanente en mi Oficina

J. Castro Méndez,

Agente en Costa Rica

Anúnciese en "El Pabellón Rojo"

Importante

Hasta nuevo aviso, los precios de AZUCAR serán los siguientes:

1^a clase... \$ 18-00 2^a clase... \$ 16-50
3^a clase... \$ 13-00

Descuentos:

6% y 5% sobre órdenes de 100 quintales para arriba
6% " " de 10 a 99 quintales

Las órdenes menores de 10 qq. no tienen descuento.

LINDO BROTHERS

San José, Enero de 1913

Imprenta Alsina — San José